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2023年最后一
天，张卫通过社交
媒体向上海海港足
球 俱 乐 部 告 别 。
2013 年 帮 助 上 海
U20男足队拿下当
届全运会冠军后，
张卫进入海港一线
队，并成为最早踢
上比赛的“93届”球
员 之 一 。 2017 和
2018 赛季中，他在
亚冠收获过进球，
也为球队捧起队史
首座中超冠军奖杯
付出过努力。去年
底，与俱乐部合同
到 期 的 他 确 认 离
队，临别之际，他满
怀感恩之情告别了
曾与之并肩作战近
11年的队友们。
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除张卫外，另一名“93届”的队员
张一也在个人社媒上发布了意喻告别
的视频。作为一名中场球员，张一面
临的竞争可谓激烈，要知道在2015赛
季开始，海港的中场一直不乏联赛顶
尖的中场坐镇：达维、孔卡、艾哈迈多
夫、奥斯卡、穆伊……

与张卫一样，张一也是上海队荣
膺 2013 年全运会冠军时的中场主
力。司职后腰的他在小组赛首战对阵
重庆的比赛中贡献一粒精彩的任意球
直接破门，在海港队中，他的脚法和射
门力量得到过前辈孙祥的认可。而真
正让张一获得更多亮相机会的，当属
2017赛季博阿斯麾下的那支海港，虽
然当时张一已经不属于U23球员，但
在一些关键比赛中，博阿斯还是非常
愿意给予队中一批年轻人机会，即便
这些队员在比赛中出现了明显的失误
也不曾影响他的态度。

2017赛季联赛客场2比3不敌广
州队一役，张一在最后时刻禁区内铲
倒于汉超导致本队被判点球，这一幕
并未让张一就此失去机会，更不用说
更年轻的张华晨等人了。而那一年海
港最具代表性的逆转自然是足协杯主
场4比0大胜天津权健一役，变阵三
后卫后，张一在中场的调度帮助球队
充分利用了两个边路的宽度，从而寻
求更多空当制造机会……那些年的经
历至今让许多队员难忘。“最难忘的我
觉得很多，比如2017年的时候，我还
踢了亚冠；然后2018赛季最后几场争
冠阶段的比赛；2019年亚冠客场淘汰
全北也挺难忘。”张一说。

职业足球就是这样来来往往，无
论是球员还是教练，都在周而复始地
循环和离开，不变的是球队本身。现
在的海港队中，同为当年“93届”全运
队员的还有李圣龙、杨世元、贺惯，而
李昂也是当年全运赛场上的对手，
1994年出生的徐新当年早早选择留
洋；傅欢在结束了去年一年的租借生
涯后重新回到队中，他正努力希望赢
得一个新赛季离队的机会。

上赛季初，张卫以租借身份加盟
升班马青岛海牛队，一个赛季下来，他
的出勤率达到近几个赛季新高，在为
海牛出战的27场比赛中，张卫收获了
三粒进球，而其在场上勤勤恳恳的作
风也深得海牛球迷喜爱。赛季最后一
轮，看台上许多人对着他喊“留下来”，
这一幕令张卫动容。

然而，职业足球中感情是一方
面，归根结底还是要继续向前看、继
续踢球。如果说这几个赛季的租借
经历对张卫来说有什么启发的话，那
么能稳定获得比赛机会肯定是其中
之一。过去两年中，张卫的职业生涯
都在租借中度过，海港在边后卫位置
上有所储备，老一点的有张琳芃、王
燊超，上赛季中李昂也时不时打起左
后卫，中生代的还有李帅，张卫没能
获得太多表现自己的机会，加之合同
进入到最后一年，的确到了为以后多
想想的时候。

赛季结束后，张卫与海港俱乐部
进行了一番沟通。站在张卫的角度，

如果能够留队自然是首选，毕竟他对
上海、对海港都很熟悉，但如果不行，
那么凭借着去年一年的稳定表现，去
别的地方拿到一份新合同也不是难
事。对海港来说，留下张卫是对阵容
厚度的一个补充，但这其中涉及到两
个问题，首先是张卫是否愿意继续担
任可能的替补；另一个更重要的因素
在于，双方能否在续约合同上达成一
致。

没有什么纠缠，更没有不满或不
解，当双方将各自的想法开诚布公地
摊开沟通后，事情反而进展得更有效
率。30岁的张卫正值当打之年，他也
需要为之后的职业生涯考虑，而海港
则有意在边后卫位置上做出更多更新
换代的调整。带着祝福，好聚好散成
为彼此的共识。事实上，在海港之外，
已经有几支球队向张卫抛出了橄榄
枝，其中两支可能性较高，对张卫来
说，在确定告别海港后，剩下的就是做
出选择了。目前来看，他极有可能加
盟另一支今年的升班马球队。

张卫：感谢、感动、感恩
告别海港·自由身离队，双向选择的结果

2010 年底，上海全运队正式组
建，目标是在2013年辽宁全运会上有
所作为。事实上，相较于更被寄予厚
望的 1995 年龄段“小队”，当时这支
1993-1994年龄段的队伍并不被外界
看好，毕竟他们在之前那届全运会同
龄段比赛中都没能进入前八。

2011和2012年连续两个赛季，为
了锻炼队伍，球队效仿当年的上海东
亚参加了两年乙级联赛，成耀东是那
支球队的主教练，体能教练曹晓东和
守门员教练贾春华都是如今在国奥辅
佐成耀东的老搭档，领队则同样是上
海足球的老熟人邹忠伟。两年的中乙
联赛中，上海队都获得了第五名，只差
一步就能获得冲击中甲的附加赛机

会，但最宝贵的是，职业联赛的历练让
队员们增强了比赛经验。作为球队的
主力左后卫，张卫当时就以勤勉的球
风和出色的体能著称。

“这是全中国体能最好的两名队
员……”时任球队体能教练曹晓东曾
向记者说道。他所讲述的对象，一个
是张卫，另一个是海港队中场杨世元。
如今在说起这段故事，张卫笑着说“现
在不太行了……也不是说不行，就现在
年纪上去后，身体恢复情况肯定不比当
初，以前踢完一场球第二天休息一下马
上就好了，现在机能方面不允许了，还
是得多保持、多注意伤病的控防，尽可
能延长自己的职业生涯。”

靠着顽强的拼搏精神与良好的团

队协作，这支不被看好的上海全运男
足U20队在沈阳一路过关斩将，半决
赛点球击败大热门浙江队、决赛通过
加时由李浩文一击制胜赢下东道主辽
宁，最终站上了冠军领奖台。一转眼，
10年过去了，告别海港对张卫来说也
等于告别曾经美好的过往。“时间真的
过得很快，那个时候我们一批人一起
踢完全运会后回到海港（一线队），然
后逐步踢上职业联赛，我、小豆（杨世
元）、龙海（李圣龙）、小林（林创益）、罐
子（贺惯）、张一等，现在大家陆续有了
各自不同的职业轨迹，有时候想想那
个时候确实还是很开心，也会很怀念
那个时候。希望未来大家都好，假期
有空了常聚聚。”张卫说。

大家陆续有了不同的职业轨迹
希望未来都好，假期有空常聚聚

光荣的“93届”是最美好的回忆——

当年这支上海全运队以整建制方
式参加了两年中乙联赛，彼时因为有
中邦赞助的关系，球队名称为“上海中
邦全运队”，但其实队中不少球员都曾
出自根宝足球基地，故在决赛阶段开
始前，绝大多数人完成了职业合同的
签订并成为海港队一员。在2013年

夺冠后，这批“93届”的队员回到一线
队准备投入职业联赛舞台。

除傅欢外，张卫、林创益、郑达伦
等几人是最早获得中超比赛机会的队
员，其中郑达伦还在对阵青岛的比赛
中收获过进球。作为边后卫，张卫在
球场上的特点与傅欢倒是有着比较鲜
明的反差，后者速度快、爆发力强，插
上助攻是一大特点，而张卫防守端更
显稳重一些，不轻易冒，而是险立足自
己的一片阵地。随着“93届”队员回
归一线队，徐根宝也有意识地给予这
群年轻人一些机会，毕竟在当时上港
集团尚未全面接手球队，根宝在带队
参加联赛同时也不得不考虑一些现有
主力潜在的离队可能，除张卫外，对于
林创益的使用也是出于这层考虑。

“第一场比赛我记得是客场对阵
广州富力，替补上场的，当时确实有点
紧张，上去没几分钟就吃到一张黄牌，

裁判说我拖延时间……”回忆起当时，
张卫笑了，很显然他也经历了所有年
轻人都会经历的遭遇。“我其实真没想
着拖延时间，就是因为有点紧张，发球
比较慢了。”

虽然都知道合同这种事是双向选
择，但真正到了要告别的时候，谁都不
会觉得容易。离开上海前，张卫去了
一次世纪公园训练基地向大家道别。

“临近年底那几天，心情还是比较复杂
的，毕竟要离开自己踢了10年球的地
方。我找一天去基地和他们去打个招
呼，就像我在社交媒体上说得，感谢海
港俱乐部。很多队友包括工作人员也
给我送上了美好的祝福，他们希望我
一切顺利，当然我相信将来我们肯定
会经常相见的。”而张卫和海港队友们
清楚，下一次再相见如果不是假期中
的朋友小聚，那只能是球场上的对手
了。

“首秀因紧张吃黄牌，没想拖时间”

张一发视频
或意喻告别
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